





De usted para mí

Erase una vez...

por Alfonso DE ASCANIO

Habana.—La señorita Hilda Toledano ha puesto a disposición del Gobierno de Burgos toda su fortuna, evaluada en tres millones de pesetas.

(Los periódicos.)

Erase una vez... un hotelito particular, discreto y recogido, que en la "Porte Champenet", en París, alzaba su silueta romántica y fina entre un pequeño jardín y una verja andaluza.

Nirva del Río podía tener entonces la gloriosa edad femenina, edad que suele oscilar de los 27 a los 32 años. Más bien alta que baja: rostro moreno y perfil de medalla: cuerpo escapado de un cuadro de Romero de Torres: pies madrileños y finas manos de madona andaluza: ojos grandes y profundos de una exquisita feminidad, tan negros como los cabellos, espesos y ondulados, que partidos por una raya cercaban de azabache su puro óvalo mazarabe.

¿Era realmente española Nirva del Río? Su voz flexible y melosa contaba viejos recuerdos morunos de cuando era niña y por ellos se adivinaba un poema de amor entre un alto cadi que tenía un palacio árabe en el Atlas y una bella malagueña de buena estirpe. Mas tarde, muchos años después, Nirva del Río casó con un rico hacendado de Cuba y tuvieron una hijita que era la que alegraba con sus juegos y risas el hotelito de la "Porte Champenet".

El tiempo, que mata tantos sueños de amor y defrauda las ilusiones más robustas, había pasado por el hogar de Nirva del Río, y ya entonces, marido y mujer gestionaban el divorcio, viviendo él en la fastuosa "riviera" francesa, y ella en París, desgranando furros y sobresaltos de miedo de que las leyes la quitasen su hijita.

Una noche, en una función benéfica a la que asistía lo mejor de París, interpretó Nirva del Río en la Sala Pleyel la "Danza de Fuego", de Manuel Falla, y cosechó un éxito magnífico. Quiñones de León hizo una reverencia y besó la mano de la genial aficionada, y el famoso Van-Dongen pintó un retrato, en el que sintetizó magistralmente la expresión dolorosa y enigmática de Nirva del Río, en la que se fundían su misterio gitano y su inspiración torturante de bailarina granadina.

Pasaron más años, como las cuentas del rosario del destino, y Nirva del Río, bella, rica, adulada y feliz por haber obtenido su libertad de mujer y su tesoro de madre, se instaló en Madrid, en la calle de Velázquez. Era la época negra y roja en que España agonizaba en un ambiente de odios y vergüenzas. Ese gran patriota que se llama don Fernando Luca de Tena abrió de par en par las columnas de "Blanco y Negro" a la pluma de Nirva del Río, y así nació en las orillas del Manzanares... Hilda Toledano.

El mismo temperamento racial, fino, culto e inspirado que hizo triunfar en los bordes del Sena a la misteriosa y bella bailarina, coronó de personalísimo éxito la obra de la española escritora, patriota y artista, que firmaba con el seudónimo ochocentista de Hilda Toledano.

Un día, hace año y medio, le oí decir:

—No puedo más, me voy de Madrid. Me ahogo en esta atmósfera de ordinaria mezquina, desvergonzada y sangrienta: me voy a París y luego a Nueva York a esperar la resurrección de España, que ansio tanto como la más sabrosa y refinada venganza; y por saborearla soy capaz de dar cuanto tengo...

Y ahora, amigo, ya sabe usted quién es Hilda Toledano, figura escapada del Nuevo Romancero, y cómo ha sabido cumplir su palabra española de mujer, entregando sus tres benditos millones por la redención de España...

Orotava, septiembre de 1936.

¿Un batallón de milicianos marxistas en Tenerife?

Se ha captado un radio procedente de una estación clandestina de Madrid dirigido al batallón de milicianos marxistas de Tenerife, exaltando el espíritu patriótico y la acometividad de los mismos.

Llamamos la atención sobre la falsedad y osadía de esta noticia, que demuestra, una vez más, hasta dónde llega la fértil imaginación del gobierno de Madrid cuando se trata de engañar a la opinión, pues de todos es sabido, y a la vista está, que habiéndose sumado desde el primer momento, con el mayor entusiasmo, toda la guarnición y pueblo de esta isla al movimiento salvador de España, ni existe un sólo foco marxista ni ha existido desde aquel momento histórico fuerza ni ciudadano alguno armado a las órdenes del gobierno de Madrid.

Mirando a la España nueva

El deber del obrero en estos instantes

por Leopoldo CRUZ

He tenido hoy el honor de saludar a la más alta autoridad de la provincia y de charlar durante unos instantes con otros jefes militares. La charla se deslizo sobre cuestiones sociales y he sacado una impresión admirable del espíritu que anima a estos soldados caballeros que se han puesto al servicio de España. Esta labor de estructuración de una nueva vida social hay que acogerla sin ningún género de reservas mentales. Hay que adentrarse en ella con absoluta compenetración e identificación del sentimiento españolista que la mueve para hacer más fácil la obra social que comienza a dibujarse. Sobre todo, absoluta confianza.

Es lo menos que se puede pedir en estos supremos instantes. Confianza. Ya conoce el obrero honrado la obra destructora y anárquica desarrollada por las organi-

zaciones marxistas. Nuestro obrero de todos los ramos ha vivido intensamente, durante cinco años, un ambiente de odio y ha sido testigo presencial, por desgracia para ellos, de una política vesánica dirigida contra las fuentes de riqueza. La economía nacional ha estado viviendo sometida al arbitrio de unos cuantos pescadores de río revuelto.

Hombres, en primer lugar, sin conciencia, y luego sin preparación sobre los problemas económicos y sociales de España, solamente sabían una cosa: que la paz y la armonía entre el patrono y el obrero les perjudicaba a ellos. Perfectos agitadores estaban constantemente pendientes de perturbar toda clase de relaciones entre los elementos de la producción. Como si fuera posible que una nación prosperase en medio de una lucha a muerte entre la empresa y

el obrero. Ya sabían ellos que la huelga y el motín era el preludio de la destrucción de la riqueza y del hambre del trabajador. Pero esto no les importaba. Se llamaban pomposamente defensores del obrero, por que detrás de la palabra "obrero", que ellos prostituían, había otra: "cotización". Y este era el imán que les atraía. El que desinteresadamente defendiera la causa obrerista desde las filas marxistas, que levante el dedo.

Y esto lo sabe el obrero. Yo quisiera que la autoridad militar, en cuyo poder supongo la documentación del Sindicato de Tabaceros, hiciese una revisión en su contabilidad y publicase el resultado. Tengo entendido que entre el contrato de los fabricantes de tabacos y la Tabacalera hay una cláusula que dispone que un tanto por ciento del importe de las ventas ingrese en dicho Sindicato para ser destinado a obras de Beneficencia y asistencia social. Seguramente que son muchos los cientos de miles de pesetas que han ingresado. Pero, seguramente también, que no podrá citarse ni una sola obra benéfica realizada por aquel Sindicato en favor de sus obreros.

Sería curioso conocer una estadística del importe de las cotizaciones obreras en los diferentes gremios y sindicatos establecidos en Tenerife desde el año 1931. Con ella a la vista podría juzgar el obrero a aquellos que se llamaron sus dirigentes y defensores y del interés que les movía.

Sin embargo, el obrero en aquellos instantes, unos por incomprensión, otros por cobardía, tuvieron o fingieron tener confianza en ellos; en sus directivos. Y algunos eran licenciados de Presidio.

Hombres desconocidos en el país, indocumentados, cuya vida anterior era un enigma y cuya actuación y desenvolvimiento dentro del país mismo era un misterio, entregaron a Tenerife a la agonía de unos días sin paz y sin seguridad personal. Paralización de las faenas del puerto, nervio vital de la isla, aniquilamiento de la economía insular, con huelgas y procedimientos anarquizantes; todo fué preparado y dirigido por quienes usaron de las masas obreras en beneficio de groseras apetencias o a impulso de un instinto de perturbación social. Y se les escuchó y se le siguió.

Ahora actúan otros hombres. Los que tienen el honor por lema y la honradez por norma. A los que un día pusieron sus intereses de clase, su bienestar, la tranquilidad de sus hogares, en manos de unos dirigentes sin conciencia y sin escrúpulos, creo que no sea mucho pedirles que abran un amplio crédito de confianza a estos caballeros soldados que luchan por salvar a España de la ruina en que la sumió la política destructora de los enemigos de la Patria.

Este es el deber del obrero en estos instantes. Al lado del Ejército, que equivale a decir en el corazón de España. Hoy se vive un instante decisivo, un momento supremo, en que se lucha por la reconquista de España. En nuestro país ganó la simpatía todo lo que no fuese español. Se llegó al relajamiento moral de despreciar todo lo que tuviese un sentido y un espíritu de patriotismo. Dar un viva a España era hacer oposiciones a un balazo. Sentir a España, amar a España, era considerado como una insolencia por ese Frente impopular de anarquistas y maleantes que bien hacen en no mirar a España como a su Patria para así evitarnos el sonrojo de llamarlos compatriotas.

Y esta obra de subversión, de aniquilamiento nacional, de traición y de inmudancia colectiva, tiene que cesar para prestigiar al trabajador mismo. Con España y con el Ejército para realizar, en primer término, una obra de reconstrucción nacional, y aportar una confianza sin límites para abrir un período de nueva vida social donde trabajo y justicia sean términos equivalentes.

Orotava, septiembre de 1936.

El avance de nuestras tropas sobre Irún



El lector puede darse perfecta cuenta del heroico y arrollador avance de nuestras tropas sobre Irún. Con la ocupación del fuerte de San Marcial por las tropas nacionalistas, se puede dar por segura la inminente entrada en Irún, ya que esta población está totalmente dominada desde el monte de San Marcial, como asimismo lo está la comunicación con Cataluña. Por tanto, los marxistas catalanes que intenten internarse en la zona donostiarra, tendrán que hacerlo bajo el fuego de nuestra artillería que, como decimos, ha quedado bien emplazada.

Un benemérito franciscano

A incorporarse a la Cruz Roja del Ejército español

En el primer vapor que salga para la Península, pues ya tiene el necesario pasaporte, hará viaje el Padre Fray Emilio Pérez de San Román, franciscano del convento de San Miguel de las Victorias, de la vecina ciudad de San Cristóbal de La Laguna.

El objeto del viaje es prestar servicio voluntario agregado a la Cruz Roja del Ejército salvador de España.

Este Religioso, que hizo estu-

dios de Medicina al mismo tiempo que los eclesiásticos, estuvo en la guerra del Chaco durante año y medio, al servicio de la Cruz Roja del Ejército boliviano, cuyos servicios tuvo que dejar para curarse de un balazo que recibió en una pierna.

A Dios pedimos que después del triunfo, de nuevo tengamos entre nosotros a este benemérito Religioso franciscano.

Gobierno civil

SABANAS PARA LOS SOLDADOS

Continuación de la relación de donantes de sábanas para el Ejército:

Micaela Padrón Alvarez, dos piezas; Alicia G. Quesada de López, dos piezas; Lola y Araceli Acevedo Delgado, 4; Asunción Díaz López, 2; Rosario Alfonso, viuda de Calzadilla, 2; Rosario Calzadilla de Hernández, 2; Mariana Calzadilla Alfonso; 2; Conchita, Roma y Miguel Juan Asencio, tres toallas; Landelina Benitez de Armas, 2 sábanas; Elena Romero Pérez y hermanas, 4; María del Carmen Bethencourt de Campos, 2; Ana María Bethencourt Renshaw, 2; Carmen Maldonado de Valcárcel, 2; Matilde Solano Oramas, 2; Josefa Fernández del Castillo de Renshaw, 2; María de los Angeles Camacho de Melo, 2; Rita Miranda Barbuzano, 2; Catalina Dorta, 2; Consuelo Díaz, 2; Bonossa Solano de Quesada, 2; María Mercedes y María Eida Ramírez de Armas, 2; Ana Gutiérrez de Ruiz Frías, 2; Carmen Poggi, viuda de Gómez. Total de las donadas hasta la fecha, 838.

Comité de damas encargadas de recoger las aportaciones en oro

COMITE DE ARONA

Presidenta, doña Isabel Kábanas de Cabrera; doña Hortensia Villareal, viuda de Frías; doña Matilde Espinola de O'Donel.

Los donativos se recibirán en el domicilio de la señora presidenta. En la isla de la Palma han sido nombrados los siguientes Comités:

COMITE DE SANTA CRUZ DE LA PALMA

Presidenta, doña Juana Kábanas de Carrillo; vocales: doña Emilia Guimerá de Algaba, don Conrado Fernández Alvarez y don José S. Cabrera González.

DELEGACIONES

Breña Alta, doña Estela Scsvilla de Lugo; Breña Baja, doña Bernardina Martín Fernández; Mazo, doña María Santos de Angeles; Paso, doña Andrea Pérez de Jurado; Los Llanos, doña Sorpresa Felipe de Pereyra; Tazacorte, doña Antonia Pérez de Gómez; Saucos, doña Erasma Herrera de Martín.

COMITE DE TAGANANA

Doña María Negrón de Rojas.

Excelentísimo Cabildo Insular

Secretaría. Fomento.

ANUNCIO

Se hace público, para general conocimiento, que en el "Boletín Oficial" de esta provincia, número 108, del corriente año, correspondiente al día 2 del mes en curso, se inserta el anuncio de concurso abierto por esta Exema. Corporación, por plazo de veinte días hábiles, que vence el día 25 del que cursa, para la venta de los cuatro autocamiones que la misma posee en la actualidad, y varias piezas de recambio para los mismos.

ESTANCO YOLKA

PILAR, 5 Suscripciones a diarios y revistas

doña María Alonso de Negrón, señorita Luisa de la Rosa.

COMITE DE TEJINA

Presidenta, doña Ramona González Rivero.

COMITE DE GUIA DE ISORA

Presidenta, doña Ursula González Jordán.

Doloretas El antidoloroso para la mujer

Evitan los dolores y las indisposiciones femeninas. No alteran el natural y necesario proceso fisiológico







